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國際傑人會中華民國總會 

第 33 屆第 4 次理監事聯席暨分會長會議 

會議紀錄 

 
一、 時間:113 年 7 月 13日(六)下午 2:30 

二、 地點:新幹線花園酒店(台中市南屯區工業區 18路 29號) 

三、 出席人員: 

前總會長：張正章、林栢根、葉論飛、林瑞楨、徐金蘭、張琇雅、陳光楠、 

林明郎、賴文針。 

理    事：陳孟謙、林秀烜、黃淡水、許清水、郭阿月、張國政、楊昭美、 

周麗秋、王銘志、吳美玉、吳昆忠、張永松、王宏村、張峰誠、 

何岳晉、王淑娟、薛英政、黃寶玉、李兆國、賴見忠、邱英杰、 

葉振宗。 

監    事：林四川、林家慶、蘇靜榕、許祐綸、陳櫻佩(米琪)、簡文通、陳勇仁、

傅念慈。 

分 會 長：王銘志、鄭添祿、蔡鎮陽、張永松、李國憲、何岳晉、朱芯慧、 

李庭華、王擴盛、劉敏華、楊采琳、黃寶玉、彭招懷、高柏園、 

邱嘉陞、賴見忠。 

會務幹部：詹永良、陳安宏、蕭啟滎、陳昌澤、趙宜君、李明學、黃明智、 

何曜男、呂坤杕、徐鋒畯、林永樂、詹錦鎮、洪綺翎、傅念慈、 

何曜男、周公諾、張峰誠、陳勇仁、郭忠慶、王清耀。 

分會秘書長：陳彩鳳、蕭惠文、陳永毅、余萌萱、何福龍、魏文芳。 

分會財務長：吳美玉、趙宜君、黃文彥、陳怡寬、陳怡靜、梁嘉生、曾子芸、 

周公諾。 

四、 主席：陳孟謙 司儀：陳安宏 記錄：黃雅琪 

五、 主席致詞 

陳孟謙總會長： 

看到大家的精神抖擻非常開心，我們都知道一年有春夏秋冬，在這個過程裡，

春天要播種、夏天耕種、秋天努力收穫、冬天要把收穫轉為隔年能量。做事情要

有起承轉合，目前即將要邁入第三季，現在是一個很重要的會務轉折點，回顧一

月到六月份的活動成果，一月舉辦第一次會務研習營，第二次於五月份舉辦主持

人精英營，預計十月份還要再辦一個，主題是「分會交接主持人」的研習營；二

月份各分會聯合新春團拜；2024 團隊在 2/28 舉辦第一次新春共學聯誼活動，第

二次分享會在 7/6 舉辦；三月份是分會的聯合月例會，五區副總會長把各區月例

會舉辦的非常成功有特色；三月份帶著傑青獎同學去晉見副總統；五月份南區在

阿月副總會長帶領之下，於高師大舉辦傑青論壇，十月份將由中時青接棒，在暨
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南大學舉辦中區傑青論壇；7/17 北區由台北市會舉辦青年創業論壇；五月份參

與各分會的母親節活動；六月份重點活動是全國年會，為延續全國年會歡樂氣氛

今天特意要求大家穿上年會服裝，感謝彰化縣會彩蓮會長、四川監事長等…，與

這次所有參與的分會寶眷；六月份也舉辦公益高爾夫球賽，目前也把這個高爾夫

球賽列為中區常態性活動，這次由臺中縣會、彰化縣會、南投縣會還有大里會輪

流共同舉辦，上半年的活動是非常精彩與緊湊，在這半年裡感受非常多，接下來

七月份是傑人捐血月，透過活動照片的分享都能感受各分會充滿熱情；八月份是

總會的候任總會長提名會議；九月份金創會長紀念會，以及總會第 34-1 會員代

表大會，當天選出 114 年度的理監事與總會長。感謝理監事與各分會會長團隊，

對總會會務的支持，今年總會「己利達人 服務社會 愛與感恩 傳揚傑人」，作

為今年傑人會務主軸，目標都是以「共學 共能 共好」，以這三個方向作為會務

努力的準則，希望接下來我們持續互相勉勵，後半年不要鬆懈繼續努力。今年理

監事會結束時，都有舉辦傑人共學講堂，繼前兩次分享之後，這次邀請到高柏園

會長來演講，內容講述符合共學的理念。今年上半年有三位前輩離開我們，臺中

縣會宋榮堂、賴正雄，與彰化縣會林良男前會長，總會以表不捨。另外恭喜鄭添

祿會長榮任高雄醫學院副校長。凡走過必留下痕跡，接下半年我們彼此共勉，最

後祝今天理監事會圓滿順利。 

六、 來賓致詞 

張琇雅 前總會長： 

今年孟謙總會長的團隊實在很堅強，總會長非常謙虛，說好還要更好，我在

這邊祝福中華民國總會與各分會會務昌隆，謝謝。 

陳光楠 前總會長： 

上半年已經做了一個結尾，接著要來到下半年，教育中心向各位報告，今年

的主委團隊非常用心，尤其是李明學主委，只要主委提出要求，教育中心必定全

力配合，五月份「主持人精英營」，目的導向希望今年各分會交接、不管是聯合

還是各分會單獨交接，主持人與司儀都可以由「精英班」派出，希望各分會把交

接主持人名單送到十月份的精英班培訓。目前我是諮詢委員會的執行長，幾個分

會已經有收到公文，要提出 2027 年總會長遴選人員，藉此希望分會找出勇於擔

當的人選，謝謝各位。 

七、 輔導總會長致詞 

賴文針 前總會長： 

給孟謙總會長上半年度成果 100 分。感謝臺中縣會在六月份舉辦高爾夫球賽，

結餘款分別捐給四個單位。我現任為傑人教育基金會董事長，身為收捐贈的一方，

特別感謝臺中縣會高爾夫球隊和會長，也感謝教育基金會的董事，還有非會友捐

錢給傑人教育基金會，不管金額大小都非常感謝大家。傑人教育基金會的目的是

支持跟教育相關的活動，與傑人會裡舉辦教育之活動，跟大家分享，上次審查通

過一件很有意義的提案，中興大學附屬高中，有一位英文老師叫施美美，施老師

帶著學生與國外視訊會議，甚至是聯合國的會議，這樣的英文教學對學生有很大
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的進步，施老師想把這個方式推動到全台灣各地，尤其是偏遠地區，施老師也會

帶著自己的學生親自到各地去教學，9/14 在台中市文化中心邀請老師來演講，

透過老師的演講講述如何帶孩子提前走向全世界，我認為這個教學方式與精神是

很棒的。在提案中希望由基金會五年補助 150萬，礙於基金會經費有限，經過不

斷努力溝通後找到金主的幫助，由基金會一年補助 10萬元，吉康食品有限公司

贊助 20 萬元，因為大家共同支持，這才順利完成五年 150萬元。基金會需要傑

人會全力支持，謝謝大家。 

八、 報告事項 

(一) 副總會長報告 

· 桃竹苗區 林秀烜副總會長： 

擔任副總會長已經有六個月之久，與桃竹苗區會長磨合了一段時間，

每位會長都非常用心，在工作計畫中的會務活動都辦的非常好，七月份

的捐血活動也都陸續辦理中，尤其是大桃園會，之前已經辦了五場捐血

活動，直到七月分都還有活動，會長說目標是 12 場捐血活動。十月份苗

栗縣國際傑人會即將復會，所以桃竹苗區會再增加一個分會。接下來

7/15~17 桃園市會舉辦「婦女成長關懷親子讀書會」，8/25 苗青會舉辦

「2024全民養生樂活久久」的活動，歡迎各分會前來共襄盛舉，謝謝。 

· 中一區 黃淡水副總會長： 

一區上半年活動：3/30 聯合月例會暨商品展覽，6/1 和 6/2 的全國

年會各分會展現了向心力與凝聚力。下半年活動：忠孝會與二區清水副

總共同承辦公益園遊會，藉此請大家踴躍出席支持，說明會在提案時報

告。各分會上半年的活動：5/26 台中市會在新民高中完成作文複試；

4/28 忠孝會於永安國小完成書法比賽，結合傑人教育基金會、和平會、

仁愛會、中時青會和兄弟會雲林縣會共同協辦；6/13 中時青會舉辦企業

參訪，參訪栢根總會長公司，學習企業經營與文化；仁愛會在五月與六

月都有捐血活動；4/17 和平會舉辦二手書捐贈，捐贈單位都是位於偏鄉。

4/13 大坑步道舉辦淨山活動，為地球盡一份心力。中時青會在 4/27 舉辦

公益環保二手市集，將家中閒置物品捐出，結餘款結合弱勢團體愛心公

益。一區下半年度活動：台中市會在 7/18 舉辦捐血活動，共有四台捐血

車四個定點。7/31 參訪漢翔航空公司；9/7 金創會長音樂會，這是傑人

會相當重要的一個活動，中午也有一個作文比賽頒獎，希望大家都能踴

躍出席；忠孝會在 8/9 會到彰化勵志中學做公益愛心捐贈活動；10/5 仁

愛會舉辦長青跳棋比賽，今天早上我也是去參與他們的籌備會，目前報

名人數也即將額滿請大家欲報從速；和平會在 7/27 舉辦愛心捐血活動、

10/20 傑青獎複審，11/19 傑青獎決審；10/16 中時青會在南投暨南大學

舉辦中區傑青論壇，11/2 承辦腳踏車活動，預計從烏日到彰化縣會聯誼，

晚上抵達雲林縣會聯誼，在這邊邀請大家參與中一區活動，以上報告。 

· 中二區 許清水副總會長： 

第一，感謝大家熱情參與彰化縣會承辦的全國年會，新北市會與南

投縣會都全力相助，總人數突破 600 位參與。第二，中一區與中二區承
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辦，全國各分會協辦園遊會，11/16~17，當天有捐血活動，預計共同募

款 50 萬，全國各分會會友與寶眷都動起來，希望各位都能全力支持，謝

謝。 

· 南區 郭阿月副總會長： 

第一，與各分區比較起來，南區是一個比較少的分會，目前有三個

分會，而這半年來三個分會都相處得很融洽。 

第二，3/30 在鳳林國小舉辦聯合月例會；5/27 在高師大舉辦南區傑

青論壇，感謝總會與基金會給予經費上的協助；在今年五月份，三個分

會都舉辦母親節慶祝活動，我都有受邀參加也感受到分會的用心；6/1 參

加全國年會時，三個分會都很支持；7/27 聯合捐血活動，希望能有很好

的成績。中秋節即將到來，各分會都緊鑼密鼓籌備活動。感謝南區三個

分會會長率領會友出席，謝謝大家。 

(二) 秘書長報告 

請翻開第 7 頁各分會活動，捐血比賽是 1/1~8/31，各分會的活動公文需寄到

總會秘書處，這樣總會才能夠整合彙整。(請參閱第 8 頁，7/17 台北市會在台北

文創舉辦青創論壇，與創創科技挑戰賽、7/21 新北市會在中山國小舉辦弟子規書

法比賽、8/10 總會在台中寶麗金舉辦第 33-2 常務理監事會，與候任總會長提名

會議、9/7 台中市會在新民高中，舉辦金創會長扶東先生紀念會、9/21 總會在潮

港城舉辦第 33-5理監事聯席會議…。) 

辦活動就是要擴大參與率，活動就是一個會的產品，要讓整個會共同參與，

大家有共同目標，這樣才能讓凝聚力越來越好，活動感染會友，讓會友有榮譽感。 

(三) 財務長報告 

請參閱會議手冊第 10~19 頁，常年會費收到 1,925,000 元，新會友有 129 人，

共有 129,000 元，理監事捐金 900,000 元，經費預算收入有 4,119,300，截至目

前共收入 3,012,584，執行率 73%，以上報告。 

(四) 各委員會工作報告 

· 獎勵考核委員會(陳昌澤 副財務長 代) 

請翻開第 21~22 頁，獎考主要是參加總會各項活動的積分，下半年度的金

創會長紀念會，請各分會會長邀請會友參加以增加積分，以及 10/19 教育花園

分享會、第 33-2 常務理監事會、第 33-5 理監事會，請各會相關人員前來參加

總會活動，以上報告，謝謝。 

· 李明學 會員委員會主委 

參加 5/18 主持人研習營，我最大的感受是南北不是距離，不管是台北還

是高雄，大家都是一家人，研習營帶給大家不一樣的體驗。接下來會有各分會

的交接典禮，我們也會努力的找到適合的講師，讓大家千里迢迢而來，也會感

到值得。感謝五區副總催促報名，以及教育中心主任與總會長贊助獎品，大家

不要錯過總會辦的教育訓練活動，只要有參與就會有很深的感受，以上報告。 
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· 黃明智 會務發展委員會主委 

目前會務發展委員會的工作就是苗栗縣會的復會，在光楠前總會長輔導之

下都很順利，6 月份的聯誼及討論事宜，過程都有順利完成，謝謝大家。 

· 何曜男 法制委員會主委 

在提案(十四)~提案(十九)共有六個提案，內容關於章程修改，再請理監

事多多幫忙，謝謝。 

· 呂坤杕 活動委員會主委 

非常感謝總會長與五區副總，把今年 2024 年活動共好帶領的非常的好，

我參與了幾次教育中心與分會活動，每個活動都很精彩，期待下半年，大家一

起更好。 

· 徐鋒畯 社會服務委員會主委 

第一，針對四月份天王星捐贈的部分，最後在五月完成匯款，總金額 26

萬 9 仟元。第二，目前是七月份的社會公益捐血活動。第三，年底的園遊會是

讓各個分會都能有向心凝聚力，以上報告 謝謝。 

· 林永樂 會館委員會主委 

會館冷氣主機更換工程已請三家廠商來報價，廠商都有提供報價單，等提

案(三)再一起報告。 

· 傅念慈 國際事務委員會主委 

國際事務委員會首要目的是，結合中華民國總會其中分會，與世界總會下

的分會締結姐妹會，在兩長殷殷期盼下希望第三季有個美好的結果，祝周末愉

快。 

十、討論及決議事項： 

提案（一）請審核 113 年度(1~6月份)收支明細表。 

提案單位：總會/財務處。 

說    明：請參考附件第 19-20頁。 

決    議：照案通過 

提案（二）請審核第 33屆 112.11~113.6月獎考積分表。 

提案單位：總會/獎勵考核委員會。 

說    明：請參考附件第 21-22頁。 

決    議：照案通過 

提案（三）請討論總會館冷氣主機更換案。 

提案單位：總會/會館委員會。 

說    明：因總會館冷氣主機老舊，故障率高維修頻繁，考量長期費

用，已請三家廠商提供報價單，請參考附件第 23-25頁。 
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決    議：照案通過。由金華節能空調科技有限公司更換。 

林永樂 主委：請參閱第 23~25頁，三間廠商皆為傑人會會

友，以廠牌相同、處理舊有主機、最後以最低價廠商承包，

也感謝其他兩家場商報價。 

主 席：總會冷氣主機從有總會館至今都未更換過，因為秘

書處經常報修，所以這次提出主機更換，目前會館基金還

有 414,036元。 

提案（四）請審議「第三十一屆全國大專院校傑出服務性社團暨社團領袖」表揚

活動經費補助貳拾萬元案。 

提案單位：台中市和平國際傑人會/活動委員會 

說    明：「第三十一屆全國大專院校傑出服務性社團暨社團領袖」

為總會年度代表性活動之一，由和平會承辦，請參考附件

第 26-31 頁。 

辦    法：按總會/分會活動經費補助辦法第 3.2 條規定及年度經費預

算補助貳拾萬元整。 

決    議：照案通過 

提案（五）請審議「2024 教育花園分享會」活動經費補助壹拾萬元案。 

提案單位：臺中縣傑人會/活動委員會 

說    明：臺中縣會預定 10 月 19日假裕元花園酒店 B1 國際演講廳舉

辦「2024 教育花園分享會」。請參考第 32-36頁。 

辦    法：按「總會/分會活動暨經費補助辦法」第 3.5 條規定及年度

經費預算補助壹拾萬元整。 

決    議：照案通過 

提案（六）請審議「金創會長扶東先生紀念會」活動經費補助玖萬元案。 

提案單位：台中市傑人會/活動委員會 

說    明：台中市會預定 9月 7日假台中市新民高級中學藝術中心舉

辦「金創會長扶東先生紀念會」，請參考第 37-40 頁。 

辦    法：按金創會長扶東先生紀念活動實施辦法 4.3條規定年度經

費預算補助玖萬元整。 

決    議：照案通過 

提案（七）請審議「中區傑青論壇」活動經費補助貳萬元案。 

提案單位：台中市時代青年國際傑人會/青年委員會。 

說    明：中時青會於 10月 16日假國立暨南大學舉辦「中區傑青論

壇」，按總會年度經費預算擬補助貳萬元整。請參考第 41-

45頁。 
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決    議：照案通過 

提案（八）請審議「2024 傑人公益園遊會」活動經費補助貳萬元案。 

提案單位：總會/社會服務委員會 

說    明：藉由舉辦傑人公益園遊會，提升社會關懷，幫助弱勢族群，

宣傳服務社會理念，於 11月 16-17 日假台中市草悟道舉辦

「2024傑人公益園遊會」，按總會年度經費預算擬補助貳

萬元整。請參考第 46-49頁。 

決    議：照案通過 

提案（九）請審議「2024 第九屆傑人盃長青跳躍棋開得勝跳棋比賽」活動經費補

助伍仟元案。 

提案單位：台中市仁愛國際傑人會/活動委員會。 

說    明：仁愛會預定 10月 5日假好運來洲際宴展中心舉辦「2024第

九屆傑人盃長青跳躍棋開得勝跳棋比賽」，請參考第 50-54

頁。 

辦    法：按「總會/分會活動暨經費補助辦法」第 5.2.2條規定及年

度經費預算補助伍仟元整。 

決    議：照案通過 

提案（十）請審議「第三屆道德倫理弟子規書法比賽」活動經費補助伍仟元案 

提案單位：新北市國際傑人會/活動委員會 

說    明：新北市會於 7月 21日假新北市中山國民中學舉辦「第三屆

道德倫理弟子規書法比賽」總決賽暨頒獎典禮，請參考第

55-60頁。 

辦    法：按「總會/分會活動暨經費補助辦法」第 5.2.2條規定及年

度經費預算補助伍仟元整。 

決    議：照案通過 

提案（十一）請審議「婦女成長關愛親子讀書會」活動經費補助伍仟元案。 

提案單位：桃園市國際傑人會/活動委員會 

說    明：桃園市會舉辦「婦女成長關愛親子讀書會」預計於 7月 15-

17日假桃園市青埔國小舉辦，請參考第 61-64頁 

辦    法：按總會/分會活動暨經費補助辦法 5.2.2條規定年度經費預

算補助伍仟元整。 

決    議：照案通過 

提案（十二）請審議「生成式 AI的挑戰與未來」活動經費補助伍仟元案。 

提案單位：宜蘭縣國際傑人會/活動委員會 
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說    明：宜蘭縣會預定 10 月 20日假宜蘭縣議會簡報室舉辦「生成

式 AI的挑戰與未來」，請參考第 65-67 頁。 

辦    法：按總會/分會活動暨經費補助辦法 5.2.2條規定年度經費預

算補助伍仟元整。 

決    議：照案通過 

提案（十三）請審議「2024全民養生、樂活九九」活動經費補助伍仟元案。 

提案單位：苗栗縣苗青國際傑人會/活動委員會 

說    明：苗青會預定於 8月 25日假苗栗縣議會一樓多媒體視廳中心

舉辦「2024全民養生、樂活九九」。請參考第 68-71頁。 

辦    法：按「總會/分會活動暨經費補助辦法」第 5.2.2條規定及年

度經費預算補助伍仟元整。 

決    議：照案通過 

提案（十四）請討論「章程」修改案。 

提案單位：總會/法制委員會。 

說    明：參酌人團法及因應近年來物價飆漲，考量會務正常運作，

調整常年會費金額，請參考附件第 72-73 頁。 

決    議：照案通過 

提案（十五）請討論「會員代表大會實施辦法」修改案。 

提案單位：總會/法制委員會。 

說    明：因應章程修改，請參考附件第 74頁。 

決    議：照案通過 

提案（十六）請討論「理監事會議實施辦法」修改案。 

提案單位：總會/法制委員會。 

說    明：因應章程修改，請參考附件第 75頁。 

決    議：照案通過 

提案（十七）請討論「財務處理辦法」修改案。 

提案單位：總會/法制委員會。 

說    明：因應章程修改，請參考附件第 76頁。 

決    議：照案通過 

提案（十八）請討論「分區副總會長提名產生辦法」修改案。 

提案單位：總會/法制委員會。 

說    明：鑑於過往由中一區副總會長主辦「傑人盃馬拉松接力賽」

之任務過於繁重，減輕其工作負擔，請參考附件第 77頁。 
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決    議：照案通過 

提案（十九）請討論「理監事捐助營運資金辦法」修改案。 

提案單位：總會/法制委員會。 

說    明：因應近年來，物價飆漲，考量會務正常運作，調整理監事

職務捐金，請參考附件第 78 頁。 

決    議：照案通過 

十一、監事長致詞 

林四川監事長： 

總會會務活動與經費預算都有依照計畫執行，除了第八項議決案是增加之

外，審查也都有按照既定計畫，特此向各位報告，謝謝大家。 

十二、臨時動議： 

無 

十三、自由發言： 

詹永良秘書長：總會從 1~6 月的會務活動，與大型活動都會很用心上傳到

Facebook，但翻閱的人數並不多，對外是 FB，對內使用 line，希望理監事和

會長花一點時間把總會活動分享出去，如下年度的園遊會，這就是宣傳的方式。 

鄭添祿 高雄市會長：傑人會是一個很溫馨的社團，像今年阿月副總積極的把

三個分會聯繫在一起，同行致遠才能走比較遠，謝謝大家。 

李庭華 新北市會長：團結力量大，透過四川監事長提出全國年會，新北市會

協辦，秉持著團結力量，與各個會長與前會長的相助，這次全國年會能夠成功

圓滿都是大家的支持。 

楊采琳 大桃園會長：感謝總會安排大桃園接任 2026 全國年會，在任內促使大

桃園承接如此重大責任，在理監事會也已經討論兩次，感謝各分會的承讓，我

們會盡心盡力把 2026年辦好，謝謝。 

李國憲 台北市會長：下個禮拜 7/17 青年創業論壇活動，邀請政府官員有數位

發展部產業發展數署長、以及台北市發展局局長…等前來參加，各分會會長也

都特此邀請來參加晚宴，謝謝大家支持。 

十四、主席結論： 

提案（一）照案通過。 

提案（二）照案通過。 

提案（三）照案通過，由金華節能空調科技有限公司更換。 

提案（四）照案通過。 

提案（五）照案通過。 

提案（六）照案通過。 
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提案（七）照案通過。 

提案（八）照案通過。 

提案（九）照案通過。 

提案（十）照案通過。 

提案（十一）照案通過。 

提案（十二）照案通過。 

提案（十三）照案通過。 

提案（十四）照案通過。 

提案（十五）照案通過。 

提案（十六）照案通過。 

提案（十七）照案通過。 

提案（十八）照案通過。 

提案（十九）照案通過。 

十五、唱傑人會歌 

十六、散會(鳴閉會鐘)下午 4：48 


